



NOTA INFORMATIVA

EL AUMENTO DE LA ESPERANZA DE VIDA Y LOS MALOS HÁBITOS COMO EL TABAQUISMO O EL SEDENTARISMO, HAN PROVOCADO UN AUMENTO DE LAS ENFERMEDADES CIRCULATORIAS

- Esta es una de las principales conclusiones que se extrae del XXX Congreso de la Sociedad Andaluza de Angiología y Cirugía Vasculer, que se ha celebrado del 27 al 29 de noviembre en Córdoba.
- La población de mayor edad es la que mayores retos plantea a los especialistas, aceptando que no es la edad, sino la fragilidad del paciente y la pluripatología que presente la que determinará el tratamiento que se ha de seguir.

Córdoba, lunes 1 de diciembre de 2014. La semana pasada, del 27 al 29 de noviembre, se celebró en Córdoba el XXX Congreso de la Sociedad Andaluza de Angiología y Cirugía Vasculer, el principal encuentro andaluz dedicado a analizar las novedades en el abordaje de la patología vascular periférica (la que atañe a venas y arterias) que, según los estudios científicos publicados, afecta prácticamente al 50% de la población mayor de 50 años. Un porcentaje que se estima que irá creciendo conforme avanza la esperanza de vida.

Esta trigésima edición se ha centrado especialmente en las posibilidades que ofrece la terapia biológica y celular en el tratamiento de estas patologías, así como en las últimas novedades en el tratamiento endovascular (el sistema mínimamente invasivo más novedoso para intervenir venas y arterias, que se realiza vía catéter). Además, este año en el encuentro se ha destacado especialmente al paciente de la tercera edad, el de mayor riesgo, realizándose un análisis de su situación actual y de las herramientas de las que disponen actualmente los especialistas para tratarlos.

Al finalizar el evento, el Dr. Rafael Peñafiel, presidente del Comité Organizador del XXX Congreso SACVA, realizó una lectura de las principales conclusiones que se han podido extraer de este encuentro que ha reunido a más de 60 especialistas. Estas son algunas de las ideas más destacadas:

- Los cambios experimentados en nuestra sociedad, en las últimas décadas, en relación con el aumento de la esperanza de vida y los malos hábitos junto al tabaquismo y al aumento de las patologías metabólicas como pueden ser la diabetes y los trastornos del metabolismo de los lípidos y la hipertensión, han provocado un claro aumento de las enfermedades circulatorias .
- La precocidad en el diagnóstico de esta patología , basada en la exploración clínica asociada a las nuevas técnicas diagnosticas básicas no invasivas y al alcance del médico generalista, son algunos de los pilares fundamentales para el tratamiento de estos pacientes.
- Los avances obtenidos en la investigación celular y molecular han abierto un nuevo frente terapéutico en la medicina y especialmente en la angiología, que ya comienza a ser productivo en casos de pacientes que hasta ahora eran considerados de muy difícil solución.
- La cirugía clásica ha dado paso a una nueva etapa con métodos menos agresivos y con mejores resultados, que han permitido ampliar actuaciones que en décadas pasadas se consideraban irresolubles, especialmente en el tratamiento de aneurisma de aorta abdominal y en la revascularización de miembros.
- La población de mayor edad sigue siendo la que mayores retos plantea a los médicos. Aceptando que no es la edad, sino la fragilidad del paciente y la pluripatología que presente, lo que marcará la actuación del especialista, con la colaboración de las otras especialidades medicas que tiene a su alcance. Dado que aún en Andalucía la figura del geriatra, vital en estos casos, no está contemplada.

A pesar de todos los avances que se han producido en este ámbito en los últimos años, los especialistas son conscientes de que hasta que no se pueda controlar por completo el desarrollo de la arterioesclerosis y los procesos degenerativos vasculares, no puede hablarse de auténtico éxito. Pues hasta ahora sólo se tratan las complicaciones derivadas de estas patologías, pero no la enfermedad causal.

Para más información:

Gabinete de comunicación del 30º Congreso de la Sociedad Andaluza de Angiología y Cirugía Vascolar: Laura Estévez (95 462 27 27 / 695 532 854)